

## **Identité Miss**

*« Nous  
qui sommes hommes,  
ne savons-nous pas bien  
jusqu'à quel point  
d'autres hommes ont pu être  
ou imposteurs, ou dupes ? »*  
FONTENELLE

Le samedi 06 décembre 2025, au terme de l'épreuve, et du cérémonial rituel approprié, organisé à Lomé avec force brillance, il fut révélé au monde que c'est en pays Adja que l'on a cette fois-ci découvert la Miss Togo, pour le compte de l'année de grâce 2026. Qui donc dit quoi d'autre ? C'est bien connu, l'émotivité des peuples est indécroitable : la communauté prime l'individu ! Hourra ! La Miss Togo 2026 est Adja. Le pays et le peuple Adja ont gagné. Ils ont réussi à être aux normes requises ! Le modèle et le style à propager sont pleinement assumés. Le sésame est décroché. Adieu, la galère ! La bonne nouvelle se répand. L'on se mobilise. L'événement doit être célébré en apothéose, dans une grande liesse. Gloire à Dieu, et gloire à l'ancêtre Togbanyi !

Assurément : Nous voilà superbement confinés dans la caverne ! Agresser, saboter, détruire, nier, oblitérer, confisquer, assujettir les valeurs et canons identitaires propres à chacune des diverses communautés, les soumettre au fétichisme de l'uniformisation et de l'homologation exogènes, en faisant tout de même semblant de les réhabiliter et de les promouvoir, c'est la pire des catastrophes dont l'humanité puisse être victime. Au final, la nouvelle identité de la très bienheureuse élue se décline : Nom : MISS ; prénom : Miss-Togo-2026. Fâcheuse mission que de devoir intégrer et essaier l'impérieuse identité Miss, identité de substitution. Contre les peuples !

Huenumadji AFAN  
A suivre !...

BCCM/PS/CHRONIQUE/15012026